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Farra com 
cerveja e 
churrasco

Deputados 
apontam possível 
superfaturamento 
em gastos das Forças 
Armadas com picanha 
e cerveja
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Presidente coloca combate 
a covid-19 e troca de modal 
como pautas de destaque
O presidente da Câmara Municipal de Cuiabá, vereador Juca do Guaraná Filho 
(MDB), afirmou o Legislativo cuiabano terá entre as suas principais pautas no 
primeiro semestre do ano, o combate à pandemia do coronavírus e a discussão 
em torno da troca do modal de transporte do atual Veículo Leve sobre Trilhos 
(VLT) para Ônibus de Transporte Rápido (BRT).

Juca do Guaraná 
cobra que Câmara 
seja ouvida no 
debate sobre a 
troca de modal de 
transporte do VLT 
para o BRT
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CÂMARA DE CUIABÁ

Mauro: “O Estado tem 
hoje dinheiro na conta 
reservado para 
comprar vacina”

Mauro Mendes diz que se vacina 
for achada no mercado, a compra 
será feita apenas diretamente do 
laboratório

Botelho conduzirá comissão para elaborar projeto a aposentados
O presidente da As-
sembleia Legislativa 
de Mato Grosso, de-
putado Eduardo Bote-
lho (DEM), conduzirá 
a comissão especial 
que vai debater, junto 
com o Governo do Es-
tado, alternativas para 
ajudar aposentados e 
pensionistas. Segundo 
Botelho, as tratativas 
já tiveram início e nos 
próximos dias serão di-
vulgados os nomes dos 
parlamentares que fa-
rão parte da comissão.
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O Governo Mauro Mendes vem 
demonstrando que o setor de 
segurança pública realmente é 
prioridade. As ações deflagra-
das trazem maior tranquilidade e 
mostra que o combate à crimina-
lidade se dará sem trégua. 

Na semana passada, mesmo não 
tendo o Carnaval, a Polícia Militar 
de Mato Grosso lançou a Opera-
ção Dispersão com um esquema 
especial de segurança com foco 
no trabalho repressivo e ostensivo 
nos 141 municípios.

Comprometimento com a segurança pública

A realidade é única para cada pes-
soa, mas a verdade é senhora 
do tempo, do espaço e da vida, 

impossível escapar dela. Devido a isso, 
algumas pessoas vivem dentro de bolhas 
cujas informações são seletivas e dire-
cionadas. Para estas, vale até a mentira 
como afugento para combater as ver-
dades não desejadas. É assim na política, 
na religião e no futebol, onde para mui-
tos só vale os contos que cabem dentro 
da própria bolha onde se encontra os 
iguais que professam a mesma fé. Platão, 
na metáfora do mito da caverna, define a 
realidade como sendo composta de dois 
domínios: o das coisas sensíveis e o das 
ideias. Para ele, a maioria da humanidade 
vive na infeliz condição da ignorância, 
ou seja, vive no mundo ilusório das coi-
sas sensíveis, as quais são mutáveis, não 
são universais e nem necessárias e, por 
isso, não são objetos de conhecimento e 
sim da ilusão.

Para alguns vivemos o pós-verdade. Mas 
a realidade é que vivemos os causos da 
bolha para a bolha. Não importa se ver-
dade seja, o importante é que ao final eu 
possa sacrificar o que eu desejo destruir. 
Para este, quem está fora da bolha não 
merece viver, ou melhor, tem que mor-
rer. E o veneno letal é a inverdade; a Fake 
News, o pré-julgamento! O jornalismo 
informativo e o opinativo começam se 
enroscar nas bolhas a medida que suas 
informações ou opiniões não atendam 
aos desejos de fala da bolha.

Isso não é novo, apenas nos dias atuais 
está intensivo devido a dois fatores: a 
popularização das ferramentas de comu-
nicação e a ascensão ao poder de pessoas 
que representam a bolha e a sociedade ao 
mesmo tempo. Voltando ao mito da cav-
erna de Platão, podemos afirmar que a 
superação da ignorância é dolorida, pois 
para ele o filósofo é aquele que, através 
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uma ignorância. As ações da atual ges-
tão já surtem efeitos.
Para se ter ideia, nos 12 meses de 
2020, Mato Grosso reduziu em 
34% os crimes de roubo seguido 
de morte (latrocínio). 

Em todo o ano passado foram 27 
registros contra 41 no mesmo perí-
odo de 2019. O levantamento leva 
em conta os registros de Boletim 
de Ocorrências (BO) nos 141 mu-
nicípios do estado.

Outro dado de destaque é que 26 

municípios de Mato Grosso consegui-
ram fechar o ano de 2020 sem registrar 
casos de homicídio doloso, conforme 
os dados da Superintendência do Ob-
servatório de Segurança Pública, vin-
culada à Adjunta de Inteligência da 
Secretaria de Estado de Segurança Pú-
blica (Sesp-MT).

Porém, a população tem que cobrar 
melhorias do governo, pois os políticos 
foram eleitos para trabalharem em prol 
dos cidadãos, e dar maior condições de 
trabalho na área da segurança pública 
deve ser uma lembrança constante.

Os investimentos também são desta-
que. Através do Programa Mais MT, 
está previsto investimento de R$ 766 
milhões no setor. As ações na área 
vão desde o reforço no policiamento 
e compra de equipamentos até a cons-
trução de um presídio de segurança 
máxima. As medidas devem contem-
plar os 141 municípios do Estado.

Porém, o que vemos é que mesmo 
com os esforços das Polícias Civil 
e Militar, qualquer um está sujeito à 
violência urbana. Mas ficar de bra-
ços cruzados e aceitar tal situação é 
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de um processo dialético, se liberta das 
correntes, saindo assim da ignorância 
para a opinião e, depois, para o conheci-
mento. Estabelece, portanto, etapas bem 
definidas e dolorosas. As guerras civis e 
as grandes guerras (primeira e principal-
mente a segunda) foram ascensões das 
bolhas sobre as demais pessoas, chega-
ram ao poder. Propagar as verdades 
inventadas e negar os fatos são apenas 
alguns dos argumentos corriqueiros 
daqueles que desejam governar para si 
mesmo. Isso ocorre em todas as ditadu-
ras, mas também é possível ser visto nas 
democracias estruturadas ou não. E an-
tes que alguém pense que é privilégio de 
um lado da política (direita, esquerda ou 
centro), é bom avisar que invencionismo 
retórico ocorre praticamente em todas as 
militâncias e em boa parte do ativismo, 
seja ele político ou não. Os exageros e 
as mentiras são usados para aglutinar as 
tropas, por isso a primeira vítima sempre 
será a imprensa. Dependendo do cargo 
que o negacionismo estrutural (os que 
mentem) ocupa, ele encontra multidões 
para adora-lo nas igrejas. É comum pes-
soas se tornarem mais importantes que 
a religião. No futebol, os presidentes de 
time, torcida organizada e até torcedores 
“ilustres”

constantemente protagonizam por falas 
para além dos fatos e na política não é 
diferente. Um bom mentiroso sempre 
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tem vida longa entre seus idolatras. Fried-
rich Nietzsche já afirmava: “Os erros de 
grandes homens são mais fecundos que 
as verdades de pequenos”. Rene Descarte 
afirma: “Muitas vezes as coisas que me 
pareceram verdadeiras quando comecei 
a concebê-las tornaram-se falsas quando 
quis colocá-las sobre o papel”. Isto é visto 
por fora da bolha. A realidade real é dife-
rente das convicções fantasiosas propa-
gadas na bolha. Não que o jornalismo ne-
cessariamente seja uma fonte segura de 
verdade ou o jornalista seja obrigatoria-
mente um cara sério e ético. É que a opin-
ião enquanto informação dos fatos por si 
só já é ácido que corrói a bolha e ameaça 
as mentiras. E sem a bolha o ignorante é 
presa fácil do conhecimento. Na política, 
na religião e no futebol as bolhas, pri-
meiro discriminam, depois machucam e, 
se não forem contidas, matam! A mentira 
tem força. 

A força da 
mentira
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Juca do Guaraná cobra que Câmara seja ouvida no debate sobre a troca de modal de transporte do VLT para o BRT

O presidente da Câma-
ra Municipal de Cuiabá, 
vereador Juca do Guara-
ná Filho (MDB), afirmou 
o Legislativo cuiabano 
terá entre as suas princi-
pais pautas no primeiro 
semestre do ano, o com-
bate à pandemia do coro-
navírus e a discussão em 
torno da troca do modal 
de transporte do atual 
Veículo Leve sobre Tri-
lhos (VLT) para Ônibus 
de Transporte Rápido 
(BRT).

Conforme o vereador, que 
já foi infectado e esteve 
internado na UTI, a co-
vid-19 é um assunto sério 
e que estará em evidência 
na Câmara, que inclusi-
ve criou uma comissão 
para tratar sobre os as-
suntos da crise sanitária. 
Atualmente compõem 
a Comissão Especial da 
Covid-19, os vereadores 
dr. Luiz Fernando (Re-
publicanos), pastor Edu-
ardo Magalhães (Repu-
blicanos), Edna Sampaio 
(PT) e Michelly Alencar 
(DEM).

“É um tema muito preo-
cupante, esse vírus não foi 
embora ainda. Estamos 
com uma comissão per-
manente na Câmara onde 
é composta pelo vereador 
Dr. Luiz Fernando, que 
é médico, e preside essa 
comissão, e estamos sem-
pre discutindo essa pauta 
que é muito importante”, 
afirmou, em entrevista ao 
RDTV News.

Juca também tem bus-
cado um trabalho con-
junto com a Assembleia 
Legislativa, e esteve 
reunido com o depu-
tado Eduardo Botelho 
(DEM), quando discuti-
ram sobre a possibilida-
de de ampliar o número 
de vacinas contra a co-
vid-19.

Outro debate levantado 
pela Câmara e que vem 
ganhando destaque, é a 
mudança do modal de 
transporte, onde o ve-
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Vereador ressalta que a Casa já criou a Comissão Especial da Covid-19 para acompanhar o combate à pandemia na Capital

reador defende que a 
Câmara Municipal par-
ticipe ativamente, apre-
sentando seu ponto de 
vista sobre o assunto.

Ele já se posicionou pu-
blicamente, afirmando 
que a melhor escolha é 
pelo VLT, o que se jus-
tificaria pelos gastos 
feitos até o momento e 
vantagem na continua-
ção do projeto original.

“O VLT é o moderno. 
Quando falamos em 

BRT tem cidades, como 
por exemplo, Curitiba 
onde ele já existe há mais 
de 50 anos, ou seja, estão 
desfazendo desse modal 
para substituir pelo VLT, 
e por que nós mato-gros-
senses não podemos ter o 
direito de ter o VLT? O 
mais moderno” elencou.

O presidente do Legis-
lativo cuiabano ainda 
concorda com o posi-
cionamento do prefei-
to Emanuel Pinheiro 
(MDB), de abraçar a 

ideia do deputado Ema-
nuel Pinheiro Neto 
(PTB) para realização 
de um plebiscito, onde 
a população cuiabana 
teria o poder de escolha 
do modal.

“A população precisa 
ser ouvida. 
A Câmara de Cuiabá 
sequer foi convidada 
a participar do debate, 
não participamos se-
quer de uma discussão 
sobre o VLT e BRT”, 
acrescentou.

Por fim, Juca reafir-
mou que seu compro-
misso é governar para 
os 25 vereadores, sem 
exceções.

“Estamos a pouco mais 
de 30 dias à frente da 
Câmara.  Sou o primei-
ro a chegar e o último 
a sair, honrando pelo 
povo cuiabano e pro-
porcionar condições 
para que os 25 verea-
dores possam desem-
penhar o seu papel”, 
disse.
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VOTOU POR DERRUBADA DE VETO/ Da Redação 

Alan Kardec demonstra 
seu compromisso com 
os servidores públicos

O deputado estadual Alan Kardec 
(PDT) demonstrou na semana passada 
que tem compromisso com os servido-
res públicos, independente de apoiar o 
governador Mauro Mendes (DEM) na 
Assembleia Legislativa. Ele foi um dos 
deputados que votaram pela derrubada 
do veto do Governo ao projeto que am-
pliava a isenção da alíquota previdenci-
ária aos aposentados que recebem até 
o teto do INSS – fixado em R$ 6,4 mil.

“Infelizmente não alcançamos o núme-
ro de votos necessários. Mas deixo meu 
compromisso com o servidor públi-
co de prosseguir buscando um acordo 
que minimize a dor e o sofrimento das 
famílias que tiveram sua renda impac-
tada. Como servidor público filho de 
professores, sinto o dever de ter a espe-
rança por dias melhores. Contem comi-
go!”, anunciou o parlamentar.

Alan sempre pontuou que tem nos ser-
vidores públicos, aposentados, pensio-
nistas e profissionais da educação são 
o foco principal na apresentação de 
projetos. Durante votação do veto, Kar-
dec lembrou que o Executivo prometeu 
uma proposta alternativa ao projeto, 
mas não a apresentou.

“Cadê o acordo? Cadê a proposta do 
Executivo? Cadê a proposta de isenção 
de três salários mínimos para todos? 
Não tem proposta, nós tentamos fazer 
isso o tempo inteiro”, reclamou o de-
putado.

O deputado tem pautado seu trabalho 
na busca de atender à população mato-
-grossense. Um dos debates foi durante 
os incêndios florestais que assolaram a 
Amazônia e o Pantanal. “Aprovamos 
importantes leis, fizemos duras críti-
cas, trabalhamos pela preservação de 
todos os biomas de nosso estado, tão 
rico em biodiversidade. Essa luta foi 

Deputado votou a favor da derrubada do veto do Governo ao projeto que ampliava a isenção da alíquota previdenciária aos aposentados

pelo nosso engajamento com as causas 
ambientais, e esse é o nosso verdadeiro 
papel enquanto parlamentar, defender 
a vida”, argumentou Kardec.

Para o meio ambiente, o deputado tam-
bém apresentou um Projeto de Lei que 
altera a Lei Complementar nº 232, de 
21 de dezembro de 2005, e defende a 
utilização de recursos do Fundo Es-
tadual do Meio Ambiente (FEMAM) 
para ações de prevenção e combate aos 
incêndios

florestais, como aquisição de cami-
nhões pipa, ampliação e fortalecimen-
to das brigadas contra incêndio nos 
municípios.

O setor de infraestrutura também re-

cebeu indicações do parlamentar, que 
solicitou pavimentação asfáltica, recu-
peração de rodovias e construção de 
pontes de concreto na região de Santo 
Antônio de Leverger, Mimoso e Ba-
rão de Melgaço. Também solicitou a 
perfuração de poços artesianos e me-
lhoria dos serviços de distribuição de 
Internet e Energia Elétrica na região 
de Taquaral, Agrovila das Palmeiras 
e Ribeirão da Estiva, além de articular 
a construção de uma ciclovia na MT-
040, rodovia Agrícola Paes de Barros, 
entre Cuiabá e Santo Antônio de Le-
verger.

A cultura é outro setor priorizado por 
Kardec, que inclusive foi titular da Se-
cretaria de Estado de Cultura, Esporte 
e Lazer. 

Alan sempre pontuou que tem nos servidores públicos, aposentados, pensionistas e profissionais da educação o foco 
principal na apresentação de projetos

Na semana passada, ele apresentou 
projeto de resolução onde propõe a 
alteração do nome do Instituto Memó-
ria do Poder Legislativo para Instituto 
Memória Lenine de Campos Póvoas. 

A proposta do projeto é prestar um 
tributo pela vida e obra de Lenine de 
Campos Póvoas em seu centenário, ho-
menageando sua atuação parlamentar 
e a relevante e efetiva participação na 
história e cultura de Mato Grosso.

Autor da proposta, durante sessão or-
dinária no Plenário, Kardec afirmou 
que “eternizar o nome de Lenine de 
Campos Póvoas no Instituto Memória 
é fazer justiça com uma grande perso-
nalidade política mato-grossense que 
fez história no parlamento e fora dele”.



Com mais de 80% de aprova-
ção em seu primeiro mandato, 
conforme as últimas pesquisas, 
o prefeito da Capital, Emanuel 
Pinheiro (MDB), afirmou que 
busca, para a segunda gestão, su-
perar seus próprios recordes.

Com uma administração marca-
da por entregas e sempre priori-
zando por aqueles que mais pre-
cisam, o gestor destaca que seu 
modelo de trabalho consiste em 
‘fazer mais usando pouco’.

“Vamos continuar cada vez mais 
fazendo uma boa gestão fiscal, 
ou seja, fazendo mais com me-
nos. Sempre sendo um prefeito 
humano, na rua, ligado no cor-
po a corpo, olho no olho com a 
população, sempre sintonizado, 
conversando e dialogando com 
os segmentos organizados da so-
ciedade e pronto para preparar 
Cuiabá para o futuro”, disse ao 
Notícia Max.

Ainda durante entrevista o eme-
debista falou sobre as eleições de 
2022 e sua real situação dentro 
do MDB, após rumores de uma 
possível saída.

Notícia Max – Como que estão 
as negociações sobre a compra 
direta da vacina. Estão avan-
çando?

Emanuel Pinheiro – De forma 
própria somente se tiver o con-
sentimento oficial. Eu me pre-
ocupo acima de tudo, pois esta-
mos vivendo uma pandemia, um 
momento de muita responsabi-
lidade. É um assunto sério que 
exige toda segurança, cuidado e 
zelo porque estamos lidando com 

a saúde e a vida das pessoas e em 
nome dessa responsabilidade eu 
sigo os protocolos do Ministério 
da Saúde, Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), 
Vigilância Sanitária e do Gover-
no Federal, a forma mais segura 
para garantir a campanha para 
imunizar Cuiabá e a população. 
Até que eles liberem oficialmen-
te, a partir daí podemos pensar 
em adquirir diretamente.

Notícia Max – Como a Prefei-
tura de Cuiabá está tratando as 
denúncias referentes aos fura-
-filas?

Emanuel Pinheiro – Da forma 
mais criteriosa possível. Tenho 
orientado a secretária municipal 
de Saúde, Ozenira Félix, e toda 
nossa equipe. Os atendimentos 
no Centro de Eventos do Panta-
nal têm sido gigantes, referência 
e muito elogiado, no entanto, a 
gente nunca fica isento de uns 
fura-filas ou outros, mas estamos 
em cima, agindo no rigor, não só 
das equipes, mas dos profissio-
nais de forma direta e indireta. 
Já designamos ao secretário de 
Governo, Luís Cláudio, para dar 
o apoio para a secretária Ozenira 
evitar qualquer ameaça dos fura-
-filas e se houver identificar os 
responsáveis e puni-los no rigor 
da legislação administrativa.

Notícia Max – Como está a real 
situação do senhor do MDB? 
Vai deixar o partido?

Emanuel Pinheiro – Não pre-
tendo deixar o partido, inclusive 
já tornei isso público, após uma 
conversa com o deputado federal 
Carlos Bezerra (MDB), conversa 

essa de dois amigos, estávamos 
só nós dois, falamos muito, dei-
xei claro que não pretendo deixar 
o MDB, pelo contrário, quero de 
forma respeitosa e institucional 
fortalecer o partido com a nossa 
eleição, vitória histórica e emble-
mática, e ajudar Bezerra a honrar 
o legado de uma vida inteira dele 
dedicada ao partido e a política 
mato-grossense e brasileira, ou 
seja, quero ajudar o MDB a re-
tornar a suas origens históricas, 
voltar a ser um partido da base, 
de rua, popular, das vozes, sensí-
vel ao sentimento popular, aque-
le que siga aquilo que é melhor 
para população e não para o go-
verno, seja ele qual for.

Notícia Max – Em relação ao 
staff, ainda falta definir alguns 
nomes. Está adiando essas deci-
sões? Se sim, por quê?

Emanuel Pinheiro – Não estou 
preso ao tempo, deixei de ser 
‘escravo’ dele. Terminamos uma 
gestão bem avaliada, onde na 
história de Cuiabá nunca um pre-
feito terminou uma gestão com 
86% de aprovação popular. Isso 
mostra o valor da nossa equipe, 
mas é claro a reoxigenação é ne-
cessária para não perder o ritmo, 
entusiasmo, empolgação, vonta-
de de inovar e melhorar a pres-
tação dos serviços públicos para 
população, e isso vou fazer. En-
tretanto, de forma criteriosa, ao 
longo dos meses. Agora em feve-
reiro devo anunciar mais dois ou 
três, em março mais alguns.

O que eu posso assegurar é que 
nesse primeiro semestre eu posso 
formatar já ter o esboço da equi-
pe que deverá continuar comigo, 

cumprindo as missões, contrato 
que eu fiz com o povo cuiabano 
que está no meu plano de gover-
no.

Notícia Max – Como que estão 
os pacotes de obras da Capital?

Emanuel Pinheiro – O bom e 
o difícil de terminar uma gestão 
muito bem avaliada é que eu dis-
puto comigo mesmo, uma con-
corrência comigo mesmo. Como 
superar os 86% de aprovação? 
Tenho que ter 90%, 91%? São 
índices astronômicos, muito ele-
vados, graças a Deus, de aprova-
ção popular.

Vamos continuar cada vez mais 
fazendo uma boa gestão fiscal, 
ou seja, fazendo mais com me-
nos. Sempre sendo um prefeito 
humano, na rua, ligado no cor-
po a corpo, olho no olho com a 
população, sempre sintonizado, 
conversando e dialogando com 
os segmentos organizados da so-
ciedade e pronto para preparar 
Cuiabá para o futuro.

Fazer grandes entregas, obras, 
ações, projetos, programas, que 
torne Cuiabá grande, bonita, 
moderna, humanizada, inclusiva 
e melhor para se viver, pensada 
dos bairros para o centro, priori-
zando os mais humildes e mais 
carentes. Por isso estamos en-
tregando a praça do bairro Ave-
lino de Lima Barros. Temos mais 
oito praças para entregar daqui 
até o aniversário de Cuiabá. Va-
mos entregar o Estádio Dutrinha, 
Beco do Candeeiro, a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
do bairro Leblon, viaduto Muri-
lo Domingos, primeira etapa da 

reforma do Mercado do Porto, 
Orla do Porto II, mais dois ou 
três bairros asfaltados, além de 
uma série de demandas e entre-
gas que vamos fazer para popula-
ção, sempre priorizando os mais 
humildades e carentes.

Notícia Max – Sobre as eleições 
de 2022. Há rumores que o se-
nhor pode disputar o Governo 
do Estado? Como está esse diá-
logo, procede?

Emanuel Pinheiro – Se tem 
uma coisa que eu não tenho 
medo é das urnas. Sou o político 
em atividade que mais disputou 
eleições, com o maior número de 
vitórias, inclusive na história de 
Mato Grosso. 

Então, adoro o contato com o 
povo, a campanha, a oportunida-
de de ser julgado pela população. 
Não tenho medo das urnas e do 
julgamento popular. Mas eu te-
nho um compromisso com a po-
pulação cuiabana e o bom senso 
me diz que eu devo cumprir os 
meus quatros anos de mandato. 
Agora, qualquer coisa fora disso 
é a vontade de Deus, Ele vai defi-
nir e me mostrar o caminho.

Se tiver que enfrentar o governador 
do Estado Mauro Mendes (DEM), 
enfrento sem problema algum. 
Seria até uma ótima oportunidade 
de colocar em xeque, por meio da 
promoção de um debate histórico 
de dois modelos de gestão. 

Uma delas moderna, popular e 
democrática, que administra para 
todos, contra uma gestão isolada, 
arrogante e que administra para 
poucos.

Emanuel Pinheiro
“Vamos continuar cada 

vez mais fazendo uma boa 
gestão fiscal, ou seja, 

fazendo mais 
com menos”

Por NATHANY GOMES

Foto Reprodução
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“Os atendimentos no Centro de 
Eventos do Pantanal têm sido gi-
gantes, referência e muito elogiado, 
no entanto, a gente nunca fica isento 
de uns fura-filas ou outros, mas es-
tamos em cima, agindo no rigor, não 
só das equipes, mas dos profission-
ais de forma direta e indireta”

“O que eu posso assegurar é que 
nesse primeiro semestre eu posso 
formatar já ter o esboço da equipe 
que deverá continuar comigo, cum-
prindo as missões, contrato que eu 
fiz com o povo cuiabano que está no 
meu plano de governo”
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EM PLENA PANDEMIA / Da Redação 

Dinheiro público bancou 700 toneladas de 
picanha e 80 mil cervejas para militares

Picanha de R$ 84,14 o 
quilo. Cervejas especiais, 
de puro malte, a R$ 9,80 
cada. Em tempos de ex-
trema restrição de orça-
mento, as Forças Arma-
das brasileiras usaram 
dinheiro público, ao lon-
go de 2020, para bancar 
a compra de mais de 700 
mil quilos de picanha e 
80 mil cervejas. E não 
se trata de itens quais-
quer. Para um dos cortes 
de carne mais nobres do 
País, foram escolhidas 
como referência peças 
das mais caras. Entre as 
cervejas, privilegiou-se o 
puro malte, entre outras.

As despesas foram alvo 
de uma representação 
de deputados do PSB na 
Câmara junto à Procu-
radoria-Geral da Repú-
blica (PGR) contra o que 
consideraram “uso de 
recursos com ostentação 
e superfaturamento” por 
parte das Forças Arma-
das.

O documento é assina-
do pelos deputados Elias 
Vaz (PSB-GO), Alessan-
dro Molon (PSB-RJ), De-
nis Bezerra (PSB-CE), 
Lídice da Mata (PSB-
-BA), Camilo Capiberibe 
(PSB-AP), Bira do Pin-
daré (PSB-MA) e Vilson 
da Fetaemg (PSB-MG), e 
foi movido semanas após 
a imprensa revelar dados 
sobre os gastos do gover-
no federal com comida. 
Os parlamentares indi-
cam sobrepreço de até 
60% do preço de itens 
adquiridos pelas Forças 
Armadas.

Na relação detalhada de 
compras de cervejas es-

Deputados apontam possível superfaturamento em gastos das Forças Armadas com churrasco e cerveja

tão, por exemplo, 500 
garrafas da bebida, da 
marca Stella Artois, ao 
preço unitário de R$ 9,05. 
Há ainda a aquisição de 3 
mil garrafas de Heineken, 
a R$ 9,80 cada.

O comando da 23ª Briga-
da de Infantaria de Selva 
preferiu 3.050 garrafas de 
Eisenbahn, ao custo de 
R$ 5,99. Já a Brigada de 
Infantaria Motorizada do 
Rio de Janeiro optou por 
1.008 latas de Bohemia 
Puro Malte, pelo valor de 
R$ 4,33 cada. Em super-
mercados, aponta a repre-

sentação, o preço médio 
desse item é de R$ 2,59.

A lista de cervejas in-
clui ainda 2 mil garrafas 
de 600 ML de Bohemia 
Puro Malte, pelo valor 
de R$ 7,29, quando essas 
garrafas são encontradas 
por R$ 5,79. Para comprar 
mais 1.600 latas de Skol 
Puro Malte, de 350 ML, 
os militares pagaram R$ 
4,00 pela unidade, item 
que é encontrado a R$ 
2,69 em redes de varejo.
“O superfaturamento é 
evidente. Além disso, a 
grande quantidade que 

os órgãos solicitaram 
via processo licitatório 
deveria favorecer a ne-
gociação e proporcionar 
preços muito menores 
que os oferecidos no va-
rejo. A realidade, toda-
via, demonstra que os 
preços contratados são 
superiores aos praticados 
pelos supermercados”, 
afirmam os deputados, na 
representação.

As informações revelam 
ainda que Marinha, Ae-
ronáutica, Exército, In-
dústria de Material Béli-
co do Brasil (IMBEL) e a 

administração interna do 
Ministério da Defesa são 
grandes consumidores 
de picanha. Só em 2020, 
foram concluídos 76 pro-
cessos de compra do cor-
te, somando 714.700 qui-
los da carne nobre.

O Comando do Exército 
Brasileiro é o campeão 
em processos de compras 
do produto, tendo consu-
mido 569.215 quilos do 
total.

Os dados revelam uma 
licitação de 13.670 qui-
los, na qual o valor de 

cada quilo pago foi de 
R$ 84,14. A se basear 
no preço que os milita-
res estavam dispostos a 
pagar pela carne, até que 
saiu barato. 

O valor médio estimado 
pela equipe que condu-
ziu a fase interna da lici-
tação, de acordo com os 
documentos do certame, 
foi de R$ 118,25 o quilo. 
“Sinceramente, é preciso 
investigar qual foi o cor-
te de carne usado para 
se chegar a esse preço 
médio irreal”, informa a 
representação.

Militares compraram milhares de latas de cerveja e 700 mil quilos de picanha com dinheiro público
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Foto Reproduçãoadas dentro dos seguintes 
limites: o inicial é de R$ 
1.012,41, para até 500 m². 
Para até 1.000 m², o valor 
da infração alcança o mon-
tante de

R$ 1.301,67. Quando a área 
for superior a 1001 m², a 
taxa passa a corresponder a 
R$ 2.169,46, acrescentando 
R$ 1.446,30 para cada 1000 
m² da área.

“Todo terreno, público ou 
privado, possui um proprie-
tário, que é o exclusivo res-
ponsável pela sua manuten-
ção e conservação, devendo 
prover o fechamento do 
terreno com muro e remo-
ção de entulhos, bem como 
cuidar da sua limpeza inter-
na e construção de passeio”, 
concluiu o secretário.

PERÍODO CHUVOSO /  Da Redação

Prefeitura intensifica fiscalização para evitar aumento de casos de dengue

O período das chuvas trou-
xe de volta a preocupação 
com as doenças endêmicas, 
em especial a dengue. Em 
2021, até agora, nenhum 
óbito foi registrado. Os 
dados parciais do governo 
de Mato Grosso apontam 
380 casos confirmados em 
pouco mais de um mês. A 
média é de quase 11 casos 
por dia até o último dia 4 de 
fevereiro.

Os cuidados e atenção a 
possíveis criadouros e fo-
cos do mosquito pode ser 
imprescindível para evitar 
que a sua moradia se torne 
um berçário do mosquito 
Aedes Aegypti, transmissor 
da dengue, chikungunya e 
zika vírus.

Diante dessa realidade, a 

Prefeitura de Cuiabá está 
aumentando a fiscalização, 
principalmente a denúncias 
que se referem a terrenos 
baldios. Segundo o secretá-
rio de Ordem Pública, Leo-
valdo Sales, quando a sua 
equipe recebe uma denún-
cia de área em mal estado 
de conservação, e desco-
bre que a área pertence ao 
município, imediatamente 
informa à Limpurb que é 
responsável por fazer a lim-
peza no âmbito dos municí-
pios.
Agora, quando a área é par-
ticular, Sales diz ser neces-
sário identificar o proprietá-
rio, fazer a notificação, e é 
dado o prazo de 10 dias para 
que se faça a limpeza.

“Uma vez feita a limpeza, 
cessa a ocorrência. Se ele 

insistir na desobediência, 
ele será multado e o que é 
importante, antes de fazer a 
segunda ida a este imóvel, 
a Prefeitura fará a limpeza 
do imóvel, em um programa 
instituído prefeito Emanuel 
Pinheiro chamado Cidade 
Limpa, onde a Prefeitura 
faz a limpeza e imputa na 
conta do proprietário o va-
lor correspondente a essa 
limpeza”, frisa o secretário.

Sales ressalta que nos me-
ses de janeiro e fevereiro, 
já houve 346 denúncias, 
sendo que dessas 112 dizem 
respeito a terrenos ou edifi-
cações abandonadas. “Já es-
tivemos em mais da metade 
fazendo a ação fiscal”, diz.

As penalidades com apli-
cação de multa são gradu-

Nos meses de janeiro e fevereiro, já houve 346 denúncias, sendo que dessas 112 dizem respeito a terrenos ou edificações abandonadas

Quando a área é particular, é necessário identificar 
o proprietário, fazer a notificação, e é dado o 
prazo de 10 dias para que se faça a limpeza
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FITNESS/ Nathany Gomes

Marmitaria oferece refeição 
saudável pelo sistema delivery

Antenados nas tendên-
cias do mundo fitness e 
com talento especial na 
preparação de alimen-
tos saudáveis, aqueles 
sem conservantes, fri-
turas e embutidos, a 
advogada Paula Toleto, 
45 anos, juntamente 
com seu esposo, o ana-
lista de T.I Artur Cony, 
38, decidiram abrir a 
marmitaria Pó Pedi.

As refeições são ven-
didas de forma virtu-
al, por meio das redes 
sociais e aplicativos de 
empresas de entrega de 
refeições pela internet, 
modalidade esta po-
pularmente conhecida 
como delivery.

Criado há quatro anos, 
o estabelecimento fica 
localizado no bairro 
Baú, onde funciona 
apenas a cozinha.

Segundo Paula, a de-
cisão de criar a em-
presa surgiu após ela 
e o marido receberem 
diversos incentivos por 
parte dos familiares e 
amigos que provavam 
os pratos.

Em seguida, o casal 
optou por participar 
de alguns eventos, e o 
que antes era um hobby 
acabou virando negó-
cio sério.

“A marmitaria surgiu 
há quatro anos, de uma 

paixão pela cozinha, 
onde os amigos e fa-
mília elogiavam muito 
e me cobravam para 
que abríssemos nosso 
restaurante. Com uma 
influência enorme e 
apoio do meu marido, 
hoje sócio, realizamos 
alguns eventos parti-
culares como jantares 
de confraternização e 
aniversários, e resol-
vemos montar no sis-
tema delivery”, disse 
ao Notícia Max.

Com o tempo, as re-
ceitas foram tornando-
-se cada vez mais po-
pulares, agradando os 
diversos paladares dos 
clientes.

Logo depois, com a 
chegada da pandemia 
da Covid-19 e seus im-
pactos econômicos, o 
casal de empresários 
precisou se reinven-
tar, acrescentando ao 
menu novas opções 
de comidas com pre-
ços mais acessíveis, 
mantendo assim a sua 
clientela.

Dentre as novidades 
estão as geleias arte-
sanais, caldos conge-
lados e a feijoada que 
é servida a cada três 
meses, e é considerada 
um sucesso pelos em-
preendedores.

“Trabalhamos com o 
cardápio de marmitas 

congeladas onde temos 
nove opções de esco-
lha e também com os 
executivos, onde são 
quatro opções a serem 
entregues quentinhas 
todos os dias pelos 
aplicativos”, acrescen-
tou.

Além disso, a marmi-
taria trabalha com por-
ções congeladas, que 
acompanham também 
saladas. 

Os valores variam de 
R$ 23,90 a R$ 24,90, 
mais o acréscimo da 
taxa de entrega, que é 
por conta do cliente.

Sobre os planos de 
abrir um restaurante 
com estrutura física, 

Paula afirma que faz 
parte das ações do ca-
sal, no entanto, frisa 
que a possibilidade 
ainda está sendo estu-
dada por eles.

“Por enquanto temos 
apenas delivery. Es-
tamos estudando as 
chances de ter um pon-
to para atendermos 
nossos clientes com 
todo conforto e segu-
rança que eles mere-
cem”, finalizou.
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Dentre as novidades estão as geleias artesanais, caldos congelados e a feijoada que é servida a cada três meses, e é considerada um sucesso pelos empreendedores

Aos interessados 
e conhecer um 
pouco mais da Pó 
Pedi, basta aces-
sar o perfil oficial 
no Instagram: @
popedioriginal.
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TAXAÇÃO / Da Redação 

Botelho conduzirá comissão para 
elaborar projeto a aposentados

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso, deputado Edu-
ardo Botelho (DEM), 
conduzirá a comissão 
especial que vai debater, 
junto com o Governo do 
Estado, alternativas para 
ajudar aposentados e pen-
sionistas. Segundo Bote-
lho, as tratativas já tive-
ram início e nos próximos 
dias serão divulgados os 
nomes dos parlamentares 
que farão parte da comis-
são.

“Essa votação encerrou 
o projeto, mas fiquem 
[aposentados] traquilos, 
a buscas pelo caminho 
não encerrou. Conversei 
com o governador Mauro 
Mendes e vamos encon-
trar uma solução para di-
minuir o sofrimento dos 
aposentados. Tenho cer-
teza que vamos encontrar 
um caminho. Não estou 
confortável com o resul-
tado das votações, nem 
nenhum deputado. vamos 
encontrar uma solução te-
nham esperança”, disse o 
presidente.

Na sessão desta quarta-
-feira (10), foi mantido o 
veto do governo ao Pro-
jeto de Lei Complemen-
tar 36/2020, que revoga o 
desconto previdenciário 
de 14% para servidores 
aposentados e pensionis-
tas de Mato Grosso até o 
valor do teto do Instituto 
Nacional de Seguridade 
Social (INSS). O PLC, de 
autoria do deputado Lú-
dio Cabral (PT), na vota-
ção do veto, teve 12 votos 
favoráveis à manutenção 
e 11 contrários.

O parlamentar classificou 
como “lesivo” o desconto 
de 14% de alíquota pre-
videnciária. “Acho que 
agora ninguém está tran-
quilo com isso, não estou 
confortável com essa si-
tuação. Eu, Botelho, não 
estou com a minha cons-
ciência tranquila. Estou 
sentindo que esse projeto 
foi lesivo a pessoas que 
ganham pouco e precisa-
mos rever isso”, disse o 
presidente.

Com isso, Botelho reafir-
mou o compromisso de 
atuar incisivamente até 
que seja elaborado um 
projeto viável, sem vício 
de origem, para atender a 
categoria.

“Já tivemos entendimento 
com o governador Mau-
ro Mendes e o chefe da 
Casa Civil, Mauro Car-
valho. Vamos instituir 
uma comissão, compos-
ta por cinco deputados, 

presidida por mim, para 
encontrarmos uma solu-
ção para diminuir o so-
frimento dos aposentados 
do estado. O governador 
já concordou, por exem-
plo, a questão dos porta-
dores de doenças raras, já 
temos alguns caminhos a 
serem discutidos. E va-
mos conseguir diminuir 
essa taxação, diminuir o 
sofrimento dessas pesso-
as. Realmente não estou 
confortável com a situa-

ção e, tenho certeza, que 
nenhum deputado está e 
nem o governador. Va-
mos manter a fé e a luta!”, 
garantiu Botelho.

Dessa forma, através da 
comissão de deputados e 
representantes do gover-
no, o debate seguirá até 
solucionar a questão. 

“O mais importante disso 
é partirmos para algo po-
sitivo, não deixarmos essa 
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luta acabar. Defender uma 
luta para que junto com o 
governo seja construído 
outro projeto e enviado 
para a Assembleia, para 
que não tenha vício de 
origem, e seja aprovado 
atendendo os aposenta-
dos”, disse o parlamentar, 
que não considera justo o 
desconto previdenciário, 
pois são pessoas aposen-
tadas que ganham pouco 
e passaram a pagar muito 
de contribuição.

Botelho vê projeto lesivo e diz não estar com “consciência tranquila”

Hoje, os inativos que recebem acima de R$ 3 mil têm desconto de 14% de alíquota previdenciária
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BUSCA NO MERCADO / Da Redação 

Mauro: “O Estado tem hoje 
dinheiro na conta reservado 

para comprar vacina”

O governador Mauro 
Mendes reafirmou, na 
semana passada, que o 
Estado tem feitos todas 
as iniciativas que exis-
tem no mercado para 
comprar a vacina contra 
a covid-19, mas ressalta 
que no Brasil nenhum 
Estado teve sucesso na 
transação.

“A Pfizer foi a única que 
nos respondeu formal-
mente dizendo que foi 
uma decisão mundial da 
Pfizer, e ela só negocia 
com os Governos Fede-
rais, o que é óbvio, tem fi-
las na porta deles e gente 
querendo comprar o que 
eles estão fabricando. En-
tão nós não conseguimos, 

ninguém conseguiu”, fri-
sou.

Mauro pontua que o Es-
tado tem hoje dinheiro 
na conta reservado para 
comprar vacina, se for 
encontrada de forma se-
gura, mas ressalta que a 
compra será feita apenas 
diretamente do laborató-
rio, descartando a inter-
mediação de atravessa-
dor.

“No mercado vemos mui-
to atravessador querendo 
vender vacina e faço um 
alerta aos prefeitos: cui-
dado com os golpistas aí 
que nesse momento de-

Mauro Mendes diz que se vacina for achada no mercado, a compra será feita apenas diretamente do laboratório
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vem estar tentando apli-
car golpe em muita gen-
te”, afirmou.

Mendes exemplifica a 
compra segura citando 
a aquisição dos respira-
dores, que foram feitas 
diretamente junto aos 
fabricantes, bem como 
os EPIs (equipamentos 
de proteção individual), 
não fazendo compras 
junto a atravessadores.

“Isso foi feito porque 
não quisemos nos ex-
por a esse risco como 
alguns fizeram e não se 
deram muito bem”, dis-
se o gestor.

O governador ainda afir-
mou que a população 
deve ter consciência que 
o distanciamento e as 
medidas não farmaco-
lógicas são pela ciência 
um passo ainda mais im-
portante para prevenir a 
disseminação do vírus e 
o aumento do contágio, 
enquanto a vacina que já 
começou no Brasil intei-
ro, mas lembrando que 
em uma escala muito 
menor do que o necessá-
rio.

Para finalizar, Mendes 
reafirmou que o Estado 
mantém o esforço para 
encontrar vacinas para 

comprar, estando em 
contato com diversos 
laboratórios, com as 
embaixadas da China, 
da Índia.

“Continuamos tentan-
do, mas até agora nem 
nós, nem ninguém, ti-
rando o governo fede-
ral conseguiu, o que é 
uma responsabilida-
de e objetivo através 
do plano nacional de 
imunização coordenar 
isso, mas como forma 
de contribuir e acelerar 
o processo de vacina-
ção, estamos empreen-
dendo esses esforços”, 
finalizou.

Governador afirma que o 
Estado mantém o esforço 
para encontrar vacinas 
para comprar, estando 

em contato com diversos 
laboratórios
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Eu vim ao mundo como luz, para que todo aquele que crê em mim não 
permaneça nas trevas. Há um juiz para quem me rejeita e não aceita as 
minhas palavras; a própria palavra que proferi o condenará no último dia. 

João 12:46-48 

A denominação pessoa idosa é usada, no Brasil 
e em outros países em desenvolvimento, para se 
referir às pessoas que têm 60 anos ou mais. Estabe-
lecer rotinas saudáveis de vida traz benefícios para 
a saúde, mesmo nas idades mais avançadas; entre 
os cuidados diários com a saúde que contribuem 
para um ritmo favorável de envelhecimento está a 
alimentação saudável.

1º passo: Faça pelo menos três refeições (café 
da manhã, almoço e jantar) e dois lanches saudáveis 
por dia. Não pule as refeições!

2º passo: Inclua diariamente seis porções do 
grupo dos cereais (arroz, milho, trigo, pães e massas), 
tubérculos como a batata, raízes como mandioca/ma-
caxeira/aipim, nas refeições. Dê preferência aos grãos 
integrais e aos alimentos na sua forma mais natural.

3º passo: Coma diariamente pelo menos três 
porções de legumes e verduras como parte das 
refeições e três porções ou mais de frutas nas so-
bremesas e lanches.

4º passo: Coma feijão com arroz todos os dias 
ou, pelo menos, cinco vezes por semana. Esse prato 
brasileiro é uma combinação completa de proteínas 
e bom para a saúde.

LIBRA
A Lua Nova desta semana vai impulsionar o autodesenvolvimento, dan-
do destaque aos seus interesses pessoais. Ficam em destaque também 

o lazer, o desenvolvimento dos filhos e o namoro. A vida pede de você escolhas 
melhores, principalmente para se colocar em experiências que se encaixem 
neste novo momento de vida. 

ESCORPIÃO
A Lua Nova desta semana vai mexer com a família. É uma semana para 
dar novos passos e tomar novas direções para promover a rotina do-

méstica, a relação com os pais, sogros e também para organizar experiências 
destinadas ao imóvel. Você pode encontrar desafios na relação com uma pes-
soa que se mostra arredia ou impaciente. 

SAGITÁRIO
A Lua Nova desta semana vai mexer na relação com as pessoas do seu 
convívio, principalmente aquelas pessoas que interferem em sua rotina 

ou em seu trabalho. O setor tocado dá destaque aos parentes, porém pode 
também tratar de outras pessoas próximas. É uma boa semana para examinar 
as palavras e a comunicação.

CAPRICORNIO
A Lua Nova desta semana vai mexer com o setor financeiro, trazendo 
renovações, seja no âmbito profissional (inovando a forma de ganhos), 

seja na forma de administrar os investimentos. É preciso entender a importância 
de renovar os seus valores e avaliar o quanto está encaixado, com conforto, na 
sua vocação. 

AQUÁRIO
A Lua Nova desta semana vai mexer consideravelmente com as suas 

posturas e, dessa forma, uma nova tomada de decisão pode acontecer. O au-
todesenvolvimento é uma exigência e será preciso lidar com as renovações com 
movimento e adaptação. É preciso ter coragem para entender todo o processo 
pelo qual você vem passando.

PEIXES
A Lua Nova desta semana vai tocar projetos que você vem realizando 
em segredo ou com certa cautela. É uma boa semana para inovar os 

seus conceitos e se adaptar a novas possibilidades. Busque entender o que 
lhe causa medo, porque vai ser importante atuar com mais desprendimento e 
movimento. 
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ARIES
A Lua Nova traz um novo momento e a oportunidade para dar novos 
passos no desenvolvimento de projetos. Um grupo de pessoas pode 
ser afetado, contudo isso é oportuno para o seu desenvolvimento. É 

uma semana para inovar as decisões e mover as suas metas de uma maneira 
inteligente e flexível.

TOURO
A Lua Nova desta semana vai gerar novos movimentos profissionais. 
É uma semana importante para lidar com a sua imagem pública e 
também para adequar as metas diante das mudanças pelas quais 

você vem passando. O céu pede coragem e movimento dinâmico para realizar 
os seus projetos de forma a sentir-se adequado com a nova fase. 

GEMEOS
A Lua Nova desta semana vai mexer com as suas crenças e a sua 
participação em atividades que envolvem movimentos religiosos, 

estudos ou viagens. É uma semana para tomar novas decisões e assumir 
uma postura diferente, mas é preciso entender que os assuntos não estão 
totalmente sob o seu controle. 

CANCER
A Lua Nova desta semana vai solicitar renovações na forma de lidar 
com os investimentos. O céu pede coragem para encerrar experiên-

cias envolvendo um grupo de pessoas e habilidades para promover negocia-
ções. É preciso promover um novo passo e tomar uma nova decisão. Ficam 
em destaque também heranças, pensão, partilhas e acertos de contas.

LEÃO
A Lua Nova desta semana vai mexer com uma pessoa importante 
para o seu desenvolvimento. A pessoa tocada pode ser o cônjuge, um 

parceiro, um sócio, autoridades, clientes ou qualquer pessoa que faça parte 
de um impacto novo em sua jornada. Você já parou para avaliar o quanto está 
transitando um novo ciclo.

VIRGEM
A Lua Nova desta semana vai trazer novos movimentos para o tra-
balho. Com toda certeza é uma semana para definir questões que 

impactam a sua produtividade, a sua saúde e a relação com colaboradores 
ou com pessoas que atuam diretamente em sua rotina. O céu favorece res-
oluções de investimentos.

Ingredientes da Torta de 
tapioca com legumes sem 
glúten e sem lactose 2 
colheres (sopa) de azeite 
1 cebola picada 1 dente de 
alho amassado 1/2 xícara 
(chá) de vagem picada 1/2 
xícara (chá) de berinjela em 
cubos pequenos 1/2 xícara 
(chá) de abobrinha em cubos 
pequenos 1/2 xícara (chá) de 
cenoura ralada 1/2 pimentão 
amarelo em cubos pequenos 
1 xícara (chá) de presunto 
em cubos pequenos 6 ovos 
batidos 6 colheres (sopa) de 
goma de tapioca hidratada 1 
colher (chá) de fermento em 
pó químico Sal, pimenta-do-
reino e cheiro-verde picado a 
gosto Azeite para untar

Modo de preparo: Aqueça 
o azeite em uma panela, em 
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fogo médio, e frite a cebola 
e o alho por 3 minutos. Junte 
os legumes, o presunto 
e refogue por 4 minutos, 
mexendo. Deixe esfriar. No 
liquidificador, bata os ovos 
com a goma de tapioca e o 
fermento até homogeneizar. 
Junte o refogado, sal, 
pimenta, cheiro-verde e 
misture com uma colher. 
Transfira para um refratário 
médio untado e leve ao forno 
médio (180ºC), preaquecido, 
por 25 minutos ou até assar 
e dourar. Retire e sirva.

LimeNtaNdo a aLma

Torta de tapioca

5º passo: Consuma diariamente três porções 
de leite e derivados e uma porção de carnes, aves, 
peixes ou ovos. Retirar a gordura aparente das 
carnes e a pele das aves antes da preparação 
torna esses alimentos mais saudáveis!

6º passo: Consuma, no máximo, uma porção 
por dia de óleos vegetais, azeite, manteiga ou 
margarina.

7º passo: Evite refrigerantes e sucos indus-
trializados, bolos, biscoitos doces e recheados, 
sobremesas doces e outras guloseimas como 
regra da alimentação. Coma-os, no máximo, duas 
vezes por semana.

8º passo: Diminua a quantidade de sal na 
comida e retire o saleiro da mesa.

9º passo: Beba pelo menos dois litros (seis 
a oito copos) de água por dia. Dê preferência ao 
consumo de água nos intervalos das refeições.

10º passo: Torne sua vida mais saudável. 
Pratique pelo menos 30 minutos de atividade 
física todos os dias e evite as bebidas alcoólicas 
e o fumo.

Além da alimentação saudável, a atividade 
física é importante para manter um peso saudável. 
Movimente-se! Descubra um tipo de atividade 
física agradável! 

Convide os vizinhos e amigos para 
acompanhá-lo.

Dez passos para uma 
alimentação saudável 
para pessoas idosas
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IRENECarvalho

Rômulo Corrêa da Costa, nessa bela foto em Dunstable Priory Gardens, Reino 
Unido, Inglaterra

Toda beleza da competente Nata-
cia Romio... Sempre em destaque! 
Perfeita!

A mais linda e amada aniversariante 
da semana... Minha mamys Eliane 
Carvalho. Deus te abençoe! Te amo 
muito! Felicidades amor

O casal Sid e Nessa comemorando mais uma boda! FelicidadesBrenda Lima nesse ensaio mais que top, nas lentes do meu querido amigo, o fotógrafo 
Anselmo Freire!!

Toda competência da top profissional Elaine Damatta. Com seu incrível preenchimento 
labial, sem agulhas! Vc arrasa!
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